

XIV Seminario Argentino Chileno de Ciencias Sociales, Humanidades y Relaciones Internacionales  
“Pactos constitucionales y democracias. Deudas y quehaceres a propósito del 50 aniversario del golpe cívico-militar en Chile y 40 años de la recuperación en Argentina”

18, 19 y 20 de octubre de 2023 – Mendoza, Argentina.  
CETyLA – MEL, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, UNCuyo

Simposio 8. Dispositivos epistemológicos en investigaciones y agencias feministas de las Humanidades y Ciencias Sociales, situando tramas desde Argentina y Chile

### **Maternidad, significaciones, ambivalencias y redefiniciones**

Marcos Domínguez  
CONICET- UNSJ. FACSO- IISE.  
markodominguez@yahoo.com.ar

La presente ponencia es el resultado de reflexiones a partir de los resultados obtenidos mediante la implementación del estudio Politización de la sexualidad, maternidades y crianzas, diversas experiencias. Estudio de casos en el Gran San Juan, el cual es un proyecto de Investigación del IISE, que tuvo como objetivo: Conocer mediante estudio de casos la politización de sexualidades y crianzas a través de las diversas experiencias en la provincia de San Juan. Esto permitió poder indagar las diferentes experiencias sobre las maternidades no hegemónicas, interseccionadas por edad, clase, etnia, y religiones.

Así, se buscara reflexionar sobre algunos elementos presentes en las narraciones de dos mujeres entrevistadas que han pasado por la experiencia de la maternidad, con la intencionalidad de dar cuenta de sobre como las entrevistadas en cuestión (Una de ellas militante feminista y la otra profesional, madre de una niña discapacitada) , significan sus experiencias, enfrentan contradicciones y redefinen de alguna manera con sus prácticas a la maternidad, despojándola de todo mandato patriarcal y confrontando profundamente con el mandato históricamente devenido en mito el cual igual ser mujer con ser madre, es el mito de la “mujer madre”, el cual ha contribuido y mucho a naturalizar la maternidad en la condición de ser mujer, y por lo tanto junto al mito del amor romántico y la pasividad sexual femenina ha favorecido la sujeción de las mujeres en la sociedad machista (Fernández, 2009).